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МАГІЛЁЎСКІ ІЛЖЭПАДПАЛКОЎНІК МІЛІЦЫІ АТРЫМАЎ 4,5 ГАДЫ 
ПАЗБАЎЛЕННЯ ВОЛІ
Суд Ленінскага раёна Магілёва 5 лютага прызнаў вінаватым былога лейтэнанта міліцыі 
Віктара Дзюкава, які служыў да 1991 года ў Ленінскім РАУС Магілёва, згодна з усімі артыкуламі 
выстаўленых абвінавачанняў і прыгаварыў да чатырох з паловай гадоў пазбаўлення волі з адбы-
ваннем пакарання ў папраўчай калоніі ўзмоцненага рэжыму.

У канцы 2014 года Дзюкаў быў 
затрыманы паводле падазрэн-
ня ў махлярстве, даванні хабару і 
прысваенні звання службовай асо-
бы. Згодна з матэрыяламі справы 
падсудны падбухторваў да давання 
хабару ў 350 долараў свайго знаё-
мага, які не меў магчымасці сама-
стойна здаць экзамен у ДАІ. Сябе 
ён прапанаваў у якасці пасрэдніка.
Нягледзячы на першапачатковае 
прызнанне віны падчас следства, 
у судзе Дзюкаў заявіў аб частко-
вай вінаватасці, угледзеўшы ў 
сваіх дзеяннях толькі незакон-
ную прадпрымальніцкую дзей-
насць. Дзюкаў папрасіў вынесці 
яму апраўдальны прысуд, а калі 
абвінаваўчы, то не звязаны з 

пазбаўленнем волі, бо мае на 
ўтрыманні малалетняе дзіця і 
з’яўляецца ўдзельнікам ліквідацыі 
аварыі на ЧАЭС.

Суд разгледзеў прыблізна 10 
эпізодаў інкрымінаванай Дзюкаву 
злачыннай дзейнасці.

У выніку Дзюкаў прызна-
ны вінаватым у неаднаразовым 
падбухторванні да давання хаба-
ру, неаднаразовым завалоданні 
маёмасцю шляхам падману і 
злоўжыванні даверам, махляр-
стве, самавольным прысваенні 
звання, звязаным з грамадска-
небяспечнымі дзеяннямі.

Падсудны абавязаны выплаціць 
дзяржаве больш за 15 млн. 300 
тыс. рублёў незаконнага даходу, а 
аднаму з пацярпелых - кампенса-
ваць маральную шкоду і выдаткі 
на адваката. На пытанне, ці будзе 
падсудны абскарджваць вынесены 
вердыкт, Дзюкаў кіўнуў галавой.

У 2012-2013 гадах, паводле 
матэрыялаў справы, падсудны 
актыўна супрацоўнічаў з расійскай 
грамадскай арганізацыяй 
ветэранаў аператыўных службаў 
«Гонар», якую ўзначальвае Аляк-
сей Даркоў. Ад яе ў верасні 2013 
года ён атрымаў медаль «95 гадоў 
крымінальнаму вышуку» і нават 
удзельнічаў у адкрыцці каля будын-

ка УУС Бабруйскага гарвыканка-
ма памятнага знака пачынальніку 
расійскай крыміналістыкі, за-
гадчыку крымінальнага вышуку 
Расіі Аркадзю Кашко і яго брату, 
генерал-губернатару Пермі Івану 
Кашко. У ветэранскай арганізацыі 
Ленінскага РАУС Магілёва было-
му калегу ўручалі грашовыя прэміі 
і іншыя заахвочванні, пакуль у 
снежні 2014 года ў СМІ не з’явілася 
інфармацыя аб затрыманні Дзюка-
ва. На сайце «Гонару», у які Дзюкаў 
быў прыняты ў верасні 2014 года, 
ён да гэтага часу згадваецца як 
намеснік начальніка абласнога 
УУС.

«Легенда ў яго такая была: на-
шым супрацоўнікам ён казаў, 
што працаваў у Расіі ў званні 
падпалкоўніка, а расіянам - што 
працаваў у Беларусі. Разам ніхто 
не разбіраўся. Легенда так і заста-
лася», - заявіў журналістам 3 лю-
тага на прэс-канферэнцыі часовы 
выканаўца абавязкаў начальніка 
Магілёўскага УУС Аляксандр 
Васільеў, паведаміўшы, што з 
беларускімі аператыўнікамі Дзю-
кава пазнаёмілі прадстаўнікі 
расійскай арганізацыі. «Прызна-
ем, што на нейкім этапе не здолелі 
своечасова разабрацца», - сказаў 
Васільеў.

МОГИЛЕВСКИЕ ВЛАСТИ НЕ ЗНАЮТ, ЧТО ДЕЛАТЬ С «ВЯСНЯНКАЙ»
Запасы готовой продукции на «Вяснянцы» достигли трехмесячного объема производства.

Предприятие работает с отрицательной рентабель-
ностью на протяжении двух лет, это стало предметом 
разговора в Могилевском облисполкоме. 

Во время заседания, на котором подводили итоги 
социально-экономического развития региона в 2015 
году, было озвучено, что запасы готовой продукции 
«Вяснянки» составляют трехмесячный объем произ-
водства. Предприятие, по сути, является неплатеже-
способным, - констатировали специалисты. Сейчас 
«Вяснянка» работает только на выполнение заказов 
по давальческой схеме, которая убыточна для фирмы.

Председатель Могилевского облисполкома Вла-
димир Доманевский обратился к представителям ре-
спубликанских органов власти с просьбой обозначить 
проблему, чтобы, наконец, решить дальнейшую судь-

бу предприятия: «Сколько мы будем с «Вяснянкой» 
разбираться? Я просил бы сотрудников комитета го-
сконтроля обозначить эту проблему. Сегодня государ-
ство идет на очень серьезные и ответственные поли-
тические меры относительно ввоза товаров из других 
стран. Конкуренции практически не остается. Пожа-
луйста, идите к предпринимателям, договаривайтесь 
с ними и продавайте свою продукцию. Если этого не 
будет - зачем сегодня «Вяснянка»? Нам область кор-
мить надо, развивать. Поэтому я обращаюсь, уважае-
мые представители республиканских органов, в ваш 
адрес. Не принимаются меры - будем обращаться на 
имя премьер-министра, чтобы приезжали и здесь про-
водили совещание с принятием конкретных мер».

ДЕФИЦИТ БЮДЖЕТА МОГИЛЕВА В 2015 ГОДУ СОСТАВИЛ 9 МЛРД РУБ
Доходы бюджета города за 2015 год составили 2 484,6 млрд рублей, расходы профинансированы 
на 2 493,6 млрд рублей.

Как сообщила начальник финансового отдела гори-
сполкома Эльмира Воропаева, поступления доходов в 
бюджет города за 2015 год по сравнению с 2014 годом 
в действующих ценах снизились на 8,6%, или на 234,4 
млрд рублей. Эта сумма эквивалентна месячному объ-
ему бюджета города или годовому объему финансиро-
вания благоустройства города.

Наибольший удельный вес в общих поступлениях 
по городу приходится на государственный сектор эко-
номики, его доля по состоянию на 01.01.2016 года со-
ставила 65,3% (доля платежей увеличилась на 4,3% к 

аналогичному периоду прошлого года).
Доля платежей от плательщиков негосударственно-

го сектора экономики составила 24,8% в общих посту-
плениях по городу (доля платежей снизилась на 4,8%. 
к аналогичному периоду прошлого года).

Организациями, индивидуальными предприни-
мателями и физическими лицами города за 2015 год 
уплачено во все уровни бюджета (республиканский, 
областной и бюджет города) 4 607,0 млрд рублей (2014 
год - 4 430,3 млрд рублей).
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ПОЧТИ ВДВОЕ СОКРАТИЛИСЬ ИНВЕСТИЦИЙ ИЗ-ЗА РУБЕЖА В ЭКОНО-
МИКУ МОГИЛЕВСКОЙ ОБЛАСТИ
В 2015 году в Могилевскую область поступило 202,8 млн. долларов иностранных инвестиций, 
в 2014 этот показатель был на уровне 390,9 млн. долларов, сообщает главное статистическое 
управление региона.

По данным статистики, основными инвесторами орга-
низаций области в прошлом году были субъекты хо-
зяйствования Кипра (42,6% от всех поступивших инве-
стиций), России (22,6%), Нидерландов (10%), Латвии 
(4,8%), Литвы (4,2%), Турции (4,1%), Германии (3,9%).

Годом ранее основными инвесторами организаций 
области были субъекты хозяйствования Нидерлан-
дов (24,6% от всех поступивших инвестиций), Кипра 
(23,6%), России (18,5%), Соединенного Королевства 
(13,6%).

Поступление прямых иностранных инвестиций в 

2015 году составило 171,3 млн. долларов, или 84,5% от 
всех поступивших иностранных инвестиций. В 2014 
году валовое поступление прямых иностранных ин-
вестиций составило 65,2% от всех поступивших ино-
странных инвестиций.

За 2015 год организации Могилевской области, 
кроме банков, направили за рубеж 279,7 млн. долла-
ров инвестиций. За 2014 год этот показатель был на 
уровне 375,5 млн. долларов. Страны, куда в основном 
были направлены инвестиции с Могилевщины, не из-
менились. Это Россия, Украина и Казахстан.

АФІЦЫЙНАЯ СТАТЫСТЫКА: ЦЭНЫ ЗА ГОД УЗРАСЛІ Ў СЯРЭДНІМ НА 10%
Ад 7,9 да 17,4 працэнтаў выраслі цэны ад студзеня 2015 года у Магілёўскай вобласці, паведамляе 
абласное галоўнае статыстычнае ўпраўленне.

Так, кошты на паслугі павялічыліся на 17,4%, на нехар-
човыя тавары - на 7,9%, а на харчаванне - на 10,4%. Але 
гэта афіцыйная статыстыка. 

Па даных Белстата, індэкс спажывецкіх цэн у 

студзені 2016 года ў Беларусі склаў 101,9%. За мінулы 
месяц кошты на харчаванне выраслі на 1,5%, на нехар-
човыя тавары - на 1,2%, на паслугі - на 4%.

ВЛАСТИ НАДЕЮТСЯ НА СКОРОЕ ВОССТАНОВЛЕНИЕ «СТРОММАШИНЫ»
На заводе «Строммашина» в ближайшее время начнется поэтапное восстановление производ-
ства, заявил сегодня на прошедшей пресс-конференции, посвященной итогам развития города в 
2015 году, председатель Могилевского горисполкома Владимир Цумарев.

Также он сообщил о том, что в конце 2015 года завод 
«Строммашина» сменил подчиненность - перешел в 
подчинение Министерства промышленности Респу-
блики Беларусь. На прошлой неделе предприятие в 
очередной раз посещал руководитель этого ведомства 
- Виталий Вовк.

Он встретился с нынешним руководством его и 
города. Состоялось совместное обсуждение предло-
женных мероприятий по стабилизации ситуации в 
подразделениях завода, а также определена програм-
ма действий руководства «Строммашины» на бли-

жайшую перспективу. «Согласно ее пунктам есть все 
основания говорить о том, что в ближайшее время на 
заводе поэтапно будет восстановлено производство», - 
отметил Владимир Цумарев.

По его словам, на заводе имеется пакет заказов. В 
настоящее время на уровне министерства идет изуче-
ние вариантов их выполнения с максимальным эф-
фектом для коллектива предприятия. Начался набор 
кадров в подразделения, в том числе на рабочие спе-
циальности, сообщает Mogilevnews.

Напомним, что 2 июля 2015 года Экономический 
суд Могилевской области признал завод «Строммаши-
на» банкротом. Предприятие подало заявку на при-
знание его экономически несостоятельным, так как на 
тот момент общая сумма задолженности составляла 
154 млрд 958 млн. рублей - более половины стоимости 
всей имущества завода (300 млрд 468 млн рублей).

Здание заводоуправления уже отошло к Главному 
управлению юстиции Могилевского облисполкома. 
На это чиновники отдали 31 млрд 775,1 млн рублей 
бюджетных денег.

ГРАМАДЗЯНІН АБВІНАВАЦІЎ СУДДЗЮ ЛЕЎЧАНКУ Ў ПАКЛЁПЕ
Абвінавачванні суддзі Магілёўскага раёна Станіслава Леўчанкі ў апазіцыйнасці наведвальнікаў 
яго пасяджэнняў з’яўляецца паклёпам, лічыць магілёвец Юрый Гарбаценка.

Нагадаем, што у студзені трое гра-
мадзян Юрый Гарбаценка, Аляк-
санд Хамратаў і Зміцер Здобнікаў 
мелі намер папрысутнічаць на 
пасяджэнні, дзе старшыняваў 
суддзя Леўчанка. У выніку яны 
апынуліся ў пастарунку, але потым 
суд прызнаў адсутнасць у іх дзеян-
нях скдаду правапарушэння.

Гарбаценка пазнаёміўся з 
матэрыяламі свайго звароту аднос-
на дзеянняў суддзі Леўчанкі. «Там 
напісана, што ў рамках праверкі 
суддзя Станіслаў Леўчанка пісаў 
тлумачэньне, у якім пазнача-

на, што я са сваімі таварышамі 
Аляксандрам Хамратавым і 
Зміцерам Здобнікавым  20 студ-
зеня спрабаваў увайсці ў пазапра-
цэсуальныя зносіны з ім, хоць ён 
быў заняты гутаркай з адвакатам 
Ганчаровым. Маўляў, ён адмовіўся 
ўступаць з намі ў кантакт, паколькі 
палічыў нас прадстаўнікамі 
несістэмнай апазіцыі, пасля чаго 
прасіў нас пакінуць кабінет, а мы не 
рэагавалі», - распавёў Юрый Гарба-
ценка.

Малады чалавек адзначае, 
што яны ўсяго толькі хацелі 

прысутнічаць у якасці назіральнікаў 
на адкрытым судовым пасяджэнні, 
што не супярэчыць дзеюча-
му заканадаўству. «Сцвярджэн-
не Станіслава Леўчанкі пра тое, 
што я з’яўляюся прадстаўніком 
несістэмнай апазіцыі, а гэтак 
жа тое, што я не адрэагаваў на 
яго просьбу пакінуць кабінет, 
з’яўляецца паклёпам, ганьбуе мой 
гонар, маю годнасць і дзелавую рэ-
путацыю», - заявіў Гарбаценка.

Малады чалавек вырашыў звяр-
нуцца ў суд Ленінскага раёна, каб 
там словы Леўчанкі прызналі не 
адпаведнымі рэчаіснасці.

«У дзеючым заканадаўстве не 
прадугледжаны падстава і парадак 
кампенсацыі страт і шкоды суддзёй 
суда ў сувязі з ажыццяўленнем ім 
прафесійнай дзейнасці, - адзна-
чае Юрый Гарбаценка. - Аднак я 
лічу, што Леўчанка не ажыццяўляў 
прафесійную дзейнасць. Тлума-
чальную ён пісаў, па сутнасці, як 
сведка. У такім жа статусе ён быў 
апытаны ў ходзе судовага пасед-
жання ў судзе Ленінскага раёна 22 
студзеня. Так што я маю поўнае 
права на зварот у суд з пазовам да 
Станіслава Леўчанкі аб абароне го-
нару і годнасці.

Акрамя гэтага, актывіст 
папросіць спагнаць страты, панесе-
ныя ім у сувязі з падачай пазову.

У МАГІЛЁЎСКАЙ ВОБЛАСЦІ ЧАСЦЕЙ СТАЛІ ВЫКРЫВАЦЬ КАРУПЦЫЮ
У Магілёўскай вобласці ў 2015 годзе выяўлена 289 злачынстваў з прыкметамі карупцыі, тады як 
годам раней - 218, паведамілі ва УУС Магілёўскага аблвыканкама.

Сярод зарэгістраваных карупцыйных злачынстваў 
- 116 крадзяжоў шляхам злоўжывання службовымі 
паўнамоцтвамі, 42 злоўжыванні ўладай або 
службовымі паўнамоцтвамі, 19 перавышэнняў улады, 
93 атрыманні хабараў і 17 фактаў дачы хабараў. Най-
больш схільныя да карупцыі, паводле звестак міліцыі, 
ахова здароўя, гандаль, АПК, прамысловасць.

Адным з самых карупцыйных прадпрыемстваў 
з’яўляецца Магілёўскі мясакамбінат, заявіў 3 люта-
га на прэс-канферэнцыі часовы выканаўца абавязкаў 
начальніка УУС Магілёўскага аблвыканкама Аляк-
сандр Васільеў. Паводле яго слоў, крадзяжы там 
учыняліся гадамі, было створана некалькі схем неза-

коннага ўзбагачэння службовых асоб, фарміраваліся 
фальшывыя паказчыкі справаздачнасці. На прадпры-
емстве квітнела кумаўство.

Усяго ў мінулым годзе ў вобласці выяўлена 802 
эканамічныя злачынствы, з іх 413 злачынстваў, якія 
адносяцца да катэгорыі цяжкіх, 204 замаскіраваныя 
крадзяжы, у тым ліку 63 у буйным і асабліва буйным 
памеры, 110 фактаў хабарніцтва.

У асоб, якія займаліся незаконным абаротам валю-
ты, канфіскавана 654,8 млн. беларускіх рублёў, 25.084 
долары ЗША, 605 тыс. расійскіх рублёў.
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ПЁТР МИГУРСКИЙ: КОРРУПЦИЯ В СЕЛЬСКОМ ХОЗЯЙСТВЕ

Сельское хозяйство - одна из наибо-
лее подверженных коррупции отрас-
лей народного хозяйства. Ежегодно 
в 2010-2014 годах в Могилёвской об-
ласти фиксировалось от 24 до 50 кор-
рупционных преступлений – их доля 
в общем количестве экономических 
преступлений достигала 15%, а в 2015 
году экономические и коррупцион-
ные преступления в аграрном секторе 
вышли на лидерские позиции в обла-
сти.

Более половины из всех зарегистрированных в об-
ласти служебных подлогов, связанных с искажением 
данных государственной статистической отчётности, 
выявляется в сельском хозяйстве, растёт количество 
приписок - около 40% выявленных в прошлом году 
в сельском хозяйстве преступлений связаны именно 
с завышением производственных показателей, в пер-
вую очередь – в животноводстве. Руководители таким 
способом пытаются уйти от ответственности за невы-
полнение поставленных производственных задач. В 
2014 году по фактам внесения должностными лицами 
сельскохозяйственных предприятий заведомо лож-
ных сведений в статистические отчёты возбуждено 60 
уголовных дел, в 2015 году – более 70.
   Приписки являются почвой для совершения хище-
ний или их сокрытия. В 2015 году за должностной под-
лог суд Шкловского района приговорил 60-летнего 
директора ЗАО «Полыковичское» Виталия Мокейчу-
ка к штрафу в 63 млн рублей. Оказалось, что с 2010 по 
2013 год руководитель пытался избежать ответствен-
ности за падеж крупного рогатого скота и отчитывал-
ся о финансовом благополучии предприятия. Коровы 
и телята погибли из-за болезней и различных травм. 
Однако директор решил скрыть этот факт и создать 
видимость благоприятной экономической обстанов-
ки: на протяжении трёх лет он давал указания подчи-
нённым ежемесячно вносить в отчётные документы 
ложные сведения. Руководителя уличили в 43 фактах 
должностного подлога. Мясо, которое поступало на 
склад лишь «на бумаге», якобы давали работникам 
«Полыковичского» в счёт зарплаты.
   И это не единичный случай приписок. Правоохра-
нительными органами установлено, что в 2013 году 
большинство сельскохозяйственных организаций 
Круглянского района осуществляли фиктивную вза-
имную продажу молока (всего - свыше 300 т). В Че-
риковском районе практиковалось внесение недосто-
верных сведений о значительном объеме продукции, 
якобы реализованной работникам в счет зарплаты 
(списано более 560 т молока). Аналогичным образом, 

но с меньшим размахом, действовали и в СПК «Колхоз 
имени Дзержинского» Бобруйского района.
   В Осиповичском районе за хищение путём злоупотре-
бления служебными полномочиями осуждён предсе-
датель одного из сельскохозяйственных предприятий. 
58-летний руководитель за 5 месяцев украл мясо трёх 
быков и пиломатериалы на сумму 38 млн. рублей. Не-
достачу скрыли — ложные данные в документы внес-
ли работники хозяйства по указанию председателя. 
Учитывая, что экс-руководитель полностью возместил 
причинённый хозяйству материальный ущерб, суд на-
значил наказание, не связанное с лишением свободы 
— 2 года ограничения свободы с направлением в ис-
правительное учреждение открытого типа с лишением 
права занимать должности, связанные с выполнением 
организационно-распорядительных и администра-
тивно-хозяйственных обязанностей сроком на 5 лет, с 
выплатой штрафа в размере 36 млн. рублей.
  В 2013 году к десяти годам лишения свободы за хи-
щение путем злоупотребления служебными полно-
мочиями в особо крупном размере осужден главный 
инженер «Шкловских центральных ремонтных ма-
стерских» ОАО «Холдинг Могилевводстрой», кото-
рый за 5 лет работы в должности присвоил 400 млн. 
рублей.
  240 млн. рублей похитил начальник цеха производ-
ства сухих кормов ОАО «Александрийское», за что 
осужден к восьми годам лишения свободы. 
   Бывшая замдиректора этого общества за период с 
августа 2012 года по июль 2013 года, давая незакон-
ные указания подчиненным работникам произвести 
отпуск продукции предприятия (мясо птицы) в адрес 
российских фирм, имевших дебиторскую задолжен-
ность перед ОАО «Александрийское» за ранее отпу-
щенную продукцию, причинила ущерб в общей сумме 
более 3,6 млрд рублей. Следователями с помощью рос-
сийских коллег установлено, что те самые российские 
фирмы находятся на стадии банкротства и произвести 
оплату за поставленную продукцию не в состоянии. 
В отношении обвиняемой была применена мера пре-

сечения в виде заключения под стражу. Но сейчас 
ущерб, причиненный ОАО «Александрийское», воз-
мещен обвиняемой в полном объеме, и по ходатайству 
женщины мера пресечения ей изменена на домашний 
арест. 
   По материалам УВД Могилевского облисполко-
ма возбуждено уголовное дело в отношении бывших 
председателя и главного агронома одного из СПК, ко-
торые фиктивно списали минеральные удобрения на 
195 млн. руб.
   Возбужденные уголовные дела и материалы прове-
рок свидетельствуют о том, что приписки и воровство 
в сельском хозяйстве имеют системный характер, ча-
сто об этих фактах известно вышестоящим руководи-
телям, а в ряде случаев они сами подталкивают под-
чинённых к совершению противоправных деяний. В 
частности, за приписки в сельском хозяйстве в 2014 
году на пять лет колонии усиленного режима с конфи-
скацией имущества осуждён бывший зампредседателя 
Быховского райисполкома Игорь Скалубо.
Нельзя сказать, что Министерство сельского хозяйства 
и продовольствия не принимает мер по данной про-
блеме. Более того, специалисты министерства для ис-
коренения подобной практики в целом по сельскому 
хозяйству предлагают от оценки количественных по-
казателей валового продукта перейти к уровню при-
были и экономической эффективности деятельности 
предприятий и сельхозорганизаций.
   В тоже время, о неэффективности проводимых Мин-
сельхозпродом антикоррупционных мероприятий 
свидетельствует не только значительное количество 
преступлений, но и факты систематического и безна-
казанного совершения таких преступлений одними и 
теми же лицами на протяжении длительного периода. 
При этом, в Могилёвской области широко применяет-
ся практика горизонтального перемещения бывших 
руководителей сельскохозяйственных организаций, 
которые понесли наказание за приписки и воровство, 
что ведёт к ухудшению финансового состояния под-
контрольных им организаций.
   В Шкловском районе председатель СПК, один из та-
ких «бывших», даже сумел построить дом на террито-
рии чужого хозяйства, который после увольне-
ния с должности приватизировал. Естественно, 
без покровительства со стороны председателя 
райисполкома данную жилищную афёру горе-
председатель «провернуть» не сумел бы. Кстати, 
после ухода на повышение в систему потребкоо-
перации, против бывшего руководителя района 
было возбуждено уголовное дело коррупционной 
направленности.
  Всё чаще выявляются преступления, связан-
ные с модернизацией и реконструкцией молоч-
но-товарных ферм - для создания видимости 
модернизации производства и во избежание 
ответственности за несвоевременную сдачу его 
в эксплуатацию должностные лица занимают-
ся фальсификацией документов о выполнении 
строительных работ, которое сопровождается хи-
щениями и приписками. В данном русле в обла-
сти возбуждены уголовные дела в отношении 14 

должностных лиц, незаконными действиями которых 
государству причинён ущерб в 2 млрд. рублей. Благо-
даря оперативному вмешательству сотрудников служ-
бы УБЭП УВД удалось предотвратить хищение ещё 6 
млрд. бюджетных рублей. И это с учётом того, что го-
сударственные закупки и закупки за счёт собственных 
средств сельскохозяйственных организаций с долей 
собственности государства имеют оперативное сопро-
вождение.
   Удивляет и неадекватность наказания содеянному. 
Например, проведена проверка по фактам нарушений 
должностными лицами СПК Горецкого района зако-
нодательства при осуществлении закупок и заключе-
нии контракта с израильскими компаниями на стро-
ительство свиноводческого комплекса мощностью 24 
тыс. голов стоимостью 13,6 млн. евро. По результатам 
её проведения установлено, что наиболее выгодное 
предложение поступало от фирмы из Чехии, которой 
предложена стоимость аналогичного комплекса сто-
имостью 9,5 млн. евро. По инициативе УБЭП УВД в 
адрес компании направлено дополнительное соглаше-
ние о расторжении контракта и объявлена повторная 
закупка. Виноватые ушли от ответственности.
   При выполнении строительно-монтажных работ на 
объекте «Реконструкция существующей молочно-то-
варной фермы под МТФ на 635 голов в д.Свирель Кли-
мовичского района ОАО «Климовичский ЛВЗ» гене-
ральным подрядчиком ООО «Компания «Эвас» в акты 
выполненных работ за май, июль, август и ноябрь 2013 
года необоснованно включена стоимость материалов, 
изделий и конструкций на сумму 537,9 млн. руб. В ходе 
проверки указанная сумма снята с расчётов – злоу-
мышленники опять серьёзно не наказаны.
   Практически безнаказанность порождает вседозво-
ленность, которая трансформируется в огромные фи-
нансовые потери для бюджета и субъектов хозяйство-
вания. В частности, о масштабах проблемы говорит и 
такой факт - по данным КГК Могилевской области не-
эффективно использовано 42 млрд рублей бюджетных 
средств при закладке плодово-ягодных насаждений.

Продолжение в следующем номере
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ВЛАДИМИР ТИТОК – САМЫЙ ВЫСОКОПОСТАВЛЕННЫЙ СТРОИТЕЛЬНЫЙ 
КОРРУПЦИОНЕР МОГИЛЕВА
Всего одна машина песка, по утверждению бывшего зампредседателя Могилевского горисполко-
ма Владимира Титка, стоила ему свободы.

Владимир Титок всегда был до-
вольно скромным чиновников, осо-
бенно не выделялся. Тем не менее 
медленно, но верно поднимался по 
служебной лестнице. 9 марта 2005 
года из кресла управляющего де-
лами Могилевского горисполкома 
пересел в кресло заместителя пред-
седателя и стал курировать работу 
строительной отрасли и службы по 
землеустройству.

В качестве зампреда го-
рисполкома Титок пребы-
вал порядка четырех с поло-
виной лет, пока в какой-то 
момент не стал одной из са-
мых обсуждаемых в городе 
и тем более среди чиновни-
ков персоной. Комитет гос-
безопасности выявил, что 
Владимир Титок замешан 
в афере с приобретением 
строительных материалов 
для строительства двухэтаж-
ного коттеджа неподалеку 
от Печерского лесопарка. 

Согласно распростра-
ненному в 2012 году пресс-
релизу КГБ, чтобы мини-
мизировать затраты на 

строительство на получен-
ном участке собственного 
частного дома, чиновник 
обратился к директору ОАО 
«Промжилстрой» Леониду 
Болденко с просьбой предо-
ставить ему без заключения 
соответствующего догово-
ра и оплаты необходимую 
специальную технику, гру-
зовой автотранспорт, стро-
ительные материалы, а 
также направить на объект 
рабочих строительных спе-
циальностей. 

Как установило след-
ствие, строительство кот-
теджа в престижном ме-
сте городской застройки 
фактически бесплатно для 
владельца велось на протя-
жении двух лет – с октября 
2007 года по октябрь 2009 
года. В итоге следователи 

инкриминировали Титку «Пре-
вышение власти или служебных 
полномочий» и «Хищение путем 
злоупотребления служебными пол-
номочиями».

На суде чиновник заявлял, что 
не собирался похищать строймате-
риалы и думал за них рассчитаться. 
Суд Титку не поверил и пригово-
рил его к 3 годам лишения свобо-

ды. Дом и другое имущество экс-
зампреда были конфискованы.

Владимир Титок обжаловал ре-
шение суда, однако судебная кол-
легия отклонила жалобу. Причем 
было это в сентябре 2012 года, ког-
да бывший зампред уже покинул 
место заключения по амнистии, от-
сидев лишь около года.

Конфискованный же двухэтаж-
ный дом общей площадью 320 
«квадратов» продавали по реклам-
ке. В рекламной газете указывали 
цену 250 тысяч долларов. Там же 
описывались все преимущества 
объекта: «6 комнат, цокольный 
этаж, электричество, вода, газ. На 
участке в 15 соток - гараж и баня. 
Рядом лес, озеро, горнолыжный 
трамплин». Коттедж Титка ушел с 
торгов за 1 млрд 81 млн рублей (102 
тыс. долларов по курсу), писала 
«Советская Белоруссия».

Вместе с тем, по утверждению 
бывшей жены Владимира Титка, о 
чем ранее писал «Наш Могилев», 
дом строился для любовницы зам-
преда, которая работала в эко-
номическом отделе ОАО «Пром-
жилстроя», а мать чиновнической 
пассии - в Комитете госконтроля по 
Могилевской области. 

МОГИЛЕВСКИЙ МЯСОКОМБИНАТ В ЛИДЕРАХ ПО КОРРУПЦИИ
ОАО «Могилевский мясокомбинат» - одно из самых коррумпированных предприятий в Могилев-
ской области, сообщил на пресс-конференции 3 февраля вриод начальника УВД облисполкома 
Александр Васильев.

По его словам, работа по предприятию сейчас ведется 
УВД во взаимодействии с УСК и УДФР КГК по Моги-
левской области, прокуратурой и другими. Причинен-

ный должностными лицами ущерб исчисляется мил-
лиардами белорусских рублей.

Для хищения продукции и денежных средств ис-
пользовались различные преступные схемы, реали-
зация похищенного происходила, в том числе, на тер-
ритории Российской Федерации. Преступные доходы 
легализовывались через приобретение недвижимости 
и транспортных средств.

Например, заведующая одного из фирменных ма-
газинов, с зарплатой около 6 млн. рублей, купила в 
конце 2014 года автомобиль примерно за 25 тыс. дол-
ларов. Строила дорогостоящий коттедж в пригороде 
Могилева, одно мраморное крыльцо которого предва-
рительно оценивается в 2,5 тыс. долларов.

Также установлены факты, когда близкие родствен-
ники должностных лиц предприятия устраивались на 
ответственные должности. И это были не единичные 
случаи, а система.

В МОГИЛЕВСКОЙ ОБЛАСТИ ВЫРОСЛА ПРЕСТУПНОСТЬ
В 2015 году в Могилевской области было зарегистрировано 11.103 преступления, что на 5,4% 
больше, чем в 2014 году. Об этом было заявлено 3 февраля на пресс-конференции временно ис-
полняющего должность начальника УВД облисполкома Александра Васильева.

Возросло количество преступлений по линии уголов-
ного розыска — с 6.536 до 6.874. В то же время снизи-
лось количество и удельный вес преступлений, совер-
шенных в состоянии алкогольного опьянения, ранее 
судимыми, несовершеннолетними, в общественных 
местах. «Без учета превентивных статей Уголовного 
кодекса меньше совершено преступлений в сфере се-
мейно-бытовых отношений. Повышена результатив-
ность раскрытия практически всех преступлений по 
линии уголовного розыска, преступлений и право-
нарушений в сфере экономики, незаконного оборота 
наркотиков и торговли людьми. Снижен остаток всех 
категорий разыскиваемых лиц», — заявил Васильев. 

Главным результатом деятельности органов вну-
тренних дел области он назвал сокращение числа по-
гибших от преступных посягательств. В 2014 году их 
было 132, в 2015-м — 108. При этом количество убийств 
сократилось со 161 до 43, случаев нанесения тяжких 
телесных повреждений, повлекших смерть, — с 71 до 5. 

«По-прежнему основное дестабилизирующее вли-
яние на обстановку оказывает пьянство, на почве 
которого зарегистрирован рост угроз убийством, ху-
лиганств, нарушений правил дорожного движения, 
грабежей», — заявил руководитель УВД. По его сло-
вам, вызывают озабоченность незаконные поставки 
в область из России спиртосодержащей жидкости. 
«Только в истекшем году из незаконного оборота было 
изъято более 12 тыс. литров дешевой алкогольной про-

дукции», — сказал милицейский чиновник. Васильев 
высказался за строгое ограничение времени торговли 
спиртным и за запрет на его ночную продажу. 

По словам Васильева, ранее судимые совершили в 
области практически каждое второе преступление — 
41,9%. 

Что касается краж, то 38,2% были совершены из 
жилищ. Автомобили, оставленные во дворах жилых 
массивов, все чаще становятся объектами преступных 
(хулиганских) посягательств. «Возросло количество 
преступлений, связанных с открытым хищением иму-
щества, — примерно на 10%. Особенно в Могилеве», — 
сообщил глава УВД.


